

Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción

NOMBRE: HEBER FABIÁN SANDOVAL DÍAZ



RELATORÍA DE LA FORMACIÓN ACADÉMICA:

En 2001 obtuve el título de Licenciado en Derecho por el Tecnológico de Monterrey, campus Chihuahua. Durante mis estudios recibí distinciones por liderazgo estudiantil y formé parte de la Fraternidad Internacional Phi Delta Phi.

Concluí la Maestría en Estudios Humanísticos en 2004, también en el Tecnológico de Monterrey, con mención honorífica. Posteriormente, en 2007, obtuve el grado de Maestro en Derecho Corporativo por la misma institución.

El 21 de febrero de 2025 obtuve el grado de Doctor en Derecho Judicial por el Instituto de Formación y Actualización Judicial del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Chihuahua. Mi titulación se realizó mediante la modalidad de artículo científico, con el trabajo **“Indicadores de género e interseccionalidad para evaluar y mejorar la impartición de justicia en el Estado de Chihuahua”**. El título y la cédula profesional están en trámite ante las autoridades de educación estatal y federal.

He complementado mi formación profesional con programas académicos especializados en derecho penal, derechos humanos, ética judicial, docencia y política pública. Entre los más relevantes se encuentran:

- Diplomado en Ética de las Profesiones (2004)
- Diplomado en Reforma Penal (2006)
- Curso intensivo de Sistema Penal Acusatorio (2006)
- Certificación como instructor en técnicas didácticas y aprendizaje basado en problemas, Tecnológico de Monterrey (2007)
- Curso de Control de Convencionalidad (2011)

Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción

- Diplomado en Victimología e Intervención Integral con Víctimas del Delito (2012)
- Curso avanzado sobre control difuso de convencionalidad en Chihuahua (2013)
- Programa internacional en Derechos Humanos y Debido Proceso Penal, IIDH, Costa Rica (2013)
- Diplomado en Amparo Penal, INACIPE (2014)
- Curso de formación de formadores (jueces), SETEC–USAID (2013)
- Diplomado en Protocolo de Estambul, con enfoque multidisciplinario (2020)
- Curso-taller sobre género y masculinidad en la expresión de la justicia (2014)
- Diversos talleres y cursos en ética judicial, redacción judicial, derechos indígenas, justicia restaurativa, liderazgo con inteligencia emocional, trabajo en equipo y fortalecimiento institucional (2005–2023)

Esta trayectoria académica ha fortalecido mi perfil interdisciplinario, con una base sólida en la teoría jurídica, formación ética y compromiso con los derechos humanos.

RELATORÍA DE LA TRAYECTORIA PROFESIONAL:

Mi trayectoria profesional se ha desarrollado en dos ámbitos complementarios: el servicio público, particularmente en el Poder Judicial y en funciones vinculadas con la fiscalización, y la docencia universitaria en distintas instituciones de educación superior.

En el ámbito público, inicié como Auditor Jurídico en la Contaduría General del Congreso del Estado de Chihuahua (hoy Auditoría Superior del Estado), entre 2002 y 2005. Desde esa función participé en la revisión de actos jurídicos de ayuntamientos y organismos descentralizados, lo que me permitió conocer de primera mano los mecanismos de control y legalidad sobre el ejercicio de recursos públicos.

En 2005 ingresé al Poder Judicial del Estado de Chihuahua, en el área de capacitación judicial adscrita a la Presidencia del Tribunal. A partir de 2008 fui nombrado Juez de Garantía en el naciente Sistema Penal Acusatorio. Entre 2011 y 2014 dirigí el Centro de



Postulación de candidaturas para integrar el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción

Formación y Actualización Judicial, cargo que volví a desempeñar en 2024 bajo su estructura renovada.

De 2014 a 2018 desempeñé funciones como Juez de Control y Juez de Enjuiciamiento en Ciudad Juárez. Posteriormente, de 2018 a 2023, fungí como Secretario de Segunda Instancia en la Quinta Sala Penal Regional. En 2023 ejercí como Secretario Proyectista y Secretario de Acuerdos en la misma sala. Desde noviembre de 2024 me encuentro comisionado como Juez de Primera Instancia en el Tribunal Mixto Especializado en Violencia de Género, en el Distrito Judicial Morelos.

En paralelo, he sostenido una labor académica continua desde 2004. He impartido cursos en programas de licenciatura y posgrado en instituciones como el Tecnológico de Monterrey, la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, la Universidad Autónoma de Durango, el Instituto Estatal de Seguridad Pública y el propio Instituto de Formación Judicial. He sido profesor titular en áreas como derecho penal, ética judicial, derechos humanos, metodología de la investigación y formación de operadores jurídicos.

Además, he colaborado como consultor en diseño curricular, formación de instructores y actualización de contenidos en temas de género, justicia penal y derechos fundamentales. He participado como ponente y revisor técnico en foros internacionales vinculados con la justicia con perspectiva de género y los derechos de poblaciones vulnerables.

Mi experiencia integra funciones jurisdiccionales, fiscalización jurídica, formación institucional y análisis académico, lo que me permite aportar una visión amplia, técnica y comprometida al fortalecimiento de la legalidad y la participación ciudadana en el combate a la corrupción.